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氏名：中田彩花 

学部・学科（コース）・学年：農学部食料生命環境学科 

派遣先大学：ガジャマダ大学 

派遣期間：2024年 2月 26日から 3月 13日 

 

１ 日本語教室での活動内容 

日本語教室では初級、中級、上級グループに別れて授業を行いました。私たちは山形大学生

が 3 人しかいなかったので 1 人ずつ 1 グループを担当しました。初級グループではひらがな

からスタートという人が多かったのでひらがなをみんなで覚えたり、カタカナや数字の読み

方をやったりしました。日本語での簡単な自己紹介をみんなで練習したりもしました。みん

な明るくて、コールアンドレスポンスも楽しかったです。中級グループでは色々な動詞につ

いて教えたり、よく使う簡単な漢字を教えたりしました。でも中級グループは日本語を学ん

でいる途中という人が多かったので、日本語についての質問に私が答えることもよくしてい

ました。上級グループの人たちはみんな日本語が上手だったので色々な会話をして楽しみま

した。また、カルタを日本から持ってきたので一緒に遊んだりしました。午前とかだと数人

しかいない時とかあったけどその時はみんなでワイワイしたり楽しかったです。 

 

２ 日本語教室以外での交流活動 

日本語教室の生徒とは、一緒にランチを食べに行ったり、最後の日にはディナーに招待して

くれたりして嬉しかったです。みんな「インスタ交換しよ～」とかフランクで楽しかったで

す。また、私が派遣されたガジャマダ大学のイピ先生が先生の家に招待してくださり、一緒

にインドネシアの家庭料理を食べながらホームパーティーをしました。ジャワ式の結婚式に

も招待してくださり、もちろん初めての経験ですごく豪華でした。そして、日本語の仲間の

みんなとは色々なところに行きました。まず、プランバナン寺院ではやっぱり世界遺産なだ

けあって迫力がすごかったです。日本にはないような建物でインドネシアを感じました。寺

院が建設された伝説の話も面白かったです。また、クラトンやジョグジャカルタの歴史博物

館にも行って、ジョグジャカルタの王の話や、伝統的な服装、儀式、楽器なども学びました。

ちょうどひな祭りシーズンでもあったので佐直めいさんが持ってきたちらし寿司をみんなで

作って食べたりもしました。動物園やビーチ、映える森、マリオボロ、モールにも行ったり

してとても楽しかったです。移動中も車の中で日本の歌をかけてみんなで歌ったり、ずっと

おしゃべりして楽しかったです。最後にあった Farewell Party では、花笠踊りを披露できて

山形の文化を伝えることもできました。    

 

３ 参加目標への達成度と努力した内容 

私の参加目標は現地の人とたくさん交流をして、日本の文化もしっかりと伝えるということ
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でした。私は今回その目標を 100％達成できたと思います。まず、現地の人との交流では、本

当にインドネシアの人は明るくて逆に話しかけてくれる人が多かったので、自分もその流れ

にのって話をすることができました。日本語教室の人ともご飯や遊びに行ったりできました。

日本の文化を伝えるという目標は、私は花笠を交流会と、ジャワ式の結婚式でも披露できた

ので山形の文化をしっかりおみせできたと思います。同じ花笠サークルのめいさんと披露す

る前に 1 から構成を考えて、紹介文章では何を話すか相談して本番にしっかりとのぞむこと

が出来ました。日本語の授業の時も、日本の文化の話になったりしてそこでもたくさん話が

出来たので良かったです。日本から持ってきた日本語のかるたで遊ぶこともできました。書

道セットも持って行ったけど、みんなでやるタイミングがなかったのだけが悔しいです。 

 

 

４ プログラムに参加した感想 

本当にとっても、とっても楽しかったです。今回、私は初めて海外に行きましたが、人生で

一番刺激的で楽しかった思い出といっても過言ではないです。最初は、初めての海外だし、3

人しかいないし、言葉が通じるのか不安だったし、説明会で衝撃的なトイレの写真も見てい

たので衛生面も心配だったけど、実際行ってみたら、そんな心配は一切いりませんでした。

こんなにも日本以外の人と交流したのも初めてで、それで私が一番強く思ったのは、国は違

うし宗教とか人種も違うけどみんな同じ人間なのだなということです。うまく言葉に表すの

は難しいですけど、本当にみんな同じなのだなと思いました。人間はどこにいても同じ人間

なのだと思いました。日本以外の人と現地でこんなにも濃い時間をすごすことが出来るのは

このプログラムの一番の魅力だと思いました。ダイレクトにインドネシアの方々と関わるこ

とで、より現地の人との思い出がたくさんできたと思います。衛生面に関しては、心配して

いたほど悪くはないなと思いました。確かに日本に比べたら悪かったし、少しおなかを壊し

たりしたけど、普通に過ごす分には問題なかったです。日本語教室では、こんなにも多くの

人が自主的に日本語を学びたいと思っているということに、日本人として感動しました。本

当に参加してよかったと心の底から思っているし、またこのプログラムに参加したいです。 

 

 

５ 今回の経験を踏まえた今後の展望 

今回のインドネシアでの経験を踏まえてより世界の事への興味が増えました。また機会があ

ったら他の国にも、インドネシアにも行きたいと思います。そして次は自分が日本に来た留

学生をサポートしたいと思いました。また、インドネシアの人はみんな英語がうまくて、自

分がもっと英語が話せたらもっとコミュニケーションがとれたのになとも思ったので、英語

の勉強をもっと頑張ろうという気持にもなりました。 
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６ 現地での活動写真 

写真１タイトル（日本語教室） 

 

写真２タイトル（プランバナン寺院） 
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写真３タイトル（GEMBIRA LOKA ZOO 集合写真） 

 

写真４タイトル（ジャワ式結婚式） 

 




